

# CUBA - Díaz-Canel descarta democratizar la isla y moviliza al partido comunista ante redes sociales

Carlos Cabrera Perez, CiberCuba

Miércoles 6 de abril de 2022, por [Françoise Couëdel](#)

21 de marzo de 2022 - [CiberCuba](#) - Díaz-Canel calificó de reto y desafío la actual coyuntura cubana, para la que pidió reelaborar ideas con métodos científicos para llegar a las “mejores acciones de transformación revolucionaria”.□

El primer secretario del gobernante partido comunista, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, descartó democratizar a Cuba y puso en guardia al partido comunista ante “lo que se mueve” en las redes sociales y a realizar un análisis diario del estado de ánimo de los ciudadanos, para lo que se anunció una remodelación del Equipo de Opinión del Pueblo, subordinado al Comité Central y que abarcará a sus subordinados en provincias y municipios.

Díaz-Canel calificó de reto y desafío la actual coyuntura cubana, frente a los que pidió reelaborar ideas con métodos científicos para llegar a las “mejores acciones de transformación revolucionaria”, descartando los reclamos populares, de opositores, activistas y naciones extranjeras de democratización de Cuba.

El partido comunista no debe esperar a que la gente venga a hacer un reclamo, a veces de forma colectiva, afirmó Díaz-Canel, en una clara alusión, sin mencionarlo, al estallido popular del 11J, que sorprendió a la cúpula cubana, incluidos el Buró Político, el gobierno y el Ministerio del Interior.

La movilización del partido comunista coincide con la publicación de largas sentencias de cárcel para los cubanos que se manifestaron pacíficamente el 11 de julio en la isla, pidiendo libertades políticas y económicas, siendo reprimidos por el ejército y paramilitares; condenas que han sido rechazadas por familiares de los encarcelados, la oposición, Estados Unidos, la Unión Europea y parlamentarios latinoamericanos.

La alerta comunista ante redes sociales y estados de ánimos de los cubanos se produjo durante una videoconferencia de Díaz-Canel con los principales dirigentes políticos de provincias e Isla de la Juventud, que abordó el nuevo Códigos de la Familia y la “mala zafra” azucarera, reflejada por el periódico estatal Granma, en su portada digital.

Tenemos que ir hacia los cubanos que tienen problemas, a explicar, a argumentar, a resolver lo que pueda resolverse, consiguiendo que los ciudadanos se sientan atendidos, incluso cuando no haya posibilidad de solucionar demandas por alguna limitación material y, si puede resolverse, hacerlo de inmediato, expresó Díaz-Canel, en la reunión.

No podemos dejar acumular los problemas, debemos adelantarnos a ellos y los dirigentes comunistas han de estar en función de esta práctica, haciendo que los funcionarios administrativos, empresariales, de gobierno, que se ocupan de tal o más cual situación, den la cara y solucionen o expliquen las deficiencias, precisó.

La atención a los cubanos no es hacer un favor, es un derecho que tiene la población y es un deber que tenemos los dirigentes, subrayó Díaz-Canel, que reclamó mayor sensibilidad, objetividad e intencionalidad

políticas, ante las quejas de los ciudadanos.

El secretario de Organización del partido comunista, Roberto Morales Ojeda, abordó el rediseño del sistema de atención a la población en el Comité Central, y al impacto que este tendrá en las estructuras provinciales y municipales. que incluirá la capacitación de sus integrantes, teniendo en cuenta su formación previa y experiencia.

Morales Ojeda vinculó la renovación de la estructura del Equipo de Opinión del Pueblo a la transformación digital del partido y de la sociedad, pero tampoco trascendió en que consiste la anunciada renovación; aunque la semana pasada Díaz-Canel y Rogelio Polanco, encargado de los asuntos ideológicos en el partido comunista, se reunieron con una veintena de bloggers aliados del régimen.

---

**Carlos Cabrera Perez** es Periodista para CiberCuba. Ha trabajado en Granma Internacional, Prensa Latina, y corresponsalías agencias IPS y EFE en La Habana. Es Director de “Tierras del Duero y Sierra Madrileña” en España.

<https://www.cibercuba.com/noticias/2022-03-21-u191143-e191143-s27061-diaz-canel-descarta-democratizar-cuba-moviliza-al-partido>.